

16 Mars 2020

REPONSE DU DISTRICT 7030 COVID-19

Chers Rotariens,

Vous êtes tous au courant de la redoutable pandémie de coronavirus (Covid-19) et vous avez remarqué que des cas ont fait surface dans la plupart des pays et territoires de notre District. Vous auriez également tous vu dans les médias comment le virus s'est répandu en Europe et, plus récemment, aux États-Unis, et comment ces pays dotés de systèmes de santé relativement solides et résistants ont lutté pour faire face à l'épidémie. Les systèmes de santé de la plupart, sinon de la totalité, des régions de notre District peuvent être considérés comme fragiles, du moins en comparaison avec ceux d'Europe et d'Amérique du Nord. Rares sont ceux qui sont équipés pour faire face à une épidémie de l'ampleur de celle que nous avons vue dans d'autres pays. Nous devons donc, individuellement et collectivement, prendre des mesures qui permettraient de retarder la transmission endémique dans nos propres communautés.

Vous devriez tous avoir vu le message conjoint publié ce week-end par le président du Rotary International Mark Maloney et le président élu Holger Knaack, sur le rôle du Rotary dans la lutte contre le coronavirus. Dans leur message, les dirigeants du Rotary nous ont demandé d'aider nos collectivités à "aplatir la courbe" et ont recommandé aux Districts et aux clubs d'annuler ou de reporter les réunions ou les manifestations en suivant les conseils des autorités sanitaires nationales et locales.

Selon les professionnels de la santé publique, l'un des moyens les plus efficaces d'endiguer la propagation exponentielle des maladies contagieuses est la distanciation sociale. Cela implique d'éviter les foules, de se tenir à l'écart des lieux publics, de maintenir une distance appropriée (au moins un mètre) par rapport aux autres lorsque l'interaction ne peut être évitée, d'éviter les contacts physiques personnels et de suivre des pratiques d'hygiène personnelle appropriées. Dans certains pays, les gouvernements mettent en œuvre des mesures visant à promouvoir la distanciation sociale, comme la fermeture d'écoles, l'interdiction des événements de foule, tels que les festivals, les fêtes et les soirées, etc. et les entreprises instaurent des mesures de télétravail ou de travail à domicile lorsque cela est possible. J'ai également noté que certains clubs ont déjà décidé de suspendre leurs réunions régulières.

Comme l'ont demandé nos dirigeants, nous devons prendre de telles mesures pour réduire les interactions personnelles inutiles. C'est pourquoi je demande l'annulation immédiate de TOUTES les manifestations de District en personne jusqu'à nouvel ordre. Des dispositions doivent être prises pour organiser toute manifestation ou activité en ligne, en utilisant des médias électroniques tels

que Zoom ou la uberconférence. Ceci s'applique à toutes les manifestations de District (Rotary, Rotaract, Interact, Earlyact et Rota Kids).

En outre, les clubs qui ne l'ont pas encore fait devraient envisager

- 1) l'annulation ou le report de tout événement, activités ou projets qui rassembleraient un grand nombre de personnes ou qui entraîneraient une interaction de groupe ou un contact physique personnel important, que ce soit à des fins de formation, de bourses ou de collecte de fonds ; et
- 2) la suspension de leurs réunions régulières en personne.

Cette suggestion aux clubs n'est pas destinée à remplacer ou à usurper de quelque manière que ce soit les directives ou les lignes directrices émises par les autorités locales. En effet, les clubs sont encouragés à consulter leurs autorités sanitaires locales pour déterminer si l'annulation, le report ou la suspension de leurs manifestations et réunions est justifiée. Les Clubs devraient être guidés par les conseils de leurs Autorités Sanitaires Nationales et, à tout moment, faire de la santé et de la sécurité de leurs membres et de leurs familles, ainsi que de la communauté tout entière, la priorité absolue.

Il est important de noter que je ne demande pas aux Rotariens de se désengager, mais plutôt de se connecter en utilisant la technologie disponible. Les connexions hebdomadaires entre les membres pourraient être maintenues par les méthodes suivantes :

- ✓ Vidéoconférence - Zoom ou Facebook Live, uberconférence, etc.
- ✓ Téléphone – organisez-vous en petits groupes pour un contact hebdomadaire et un soutien par téléphone
- ✓ Groupe Facebook privé pour que votre club reste en contact

Nos dirigeants ont également demandé que les Rotariens, en tant que Personnes d'Action, continuent à faire preuve de leadership dans nos collectivités en ce moment. J'encourage donc chaque club à trouver des moyens de contribuer à la réponse à cette pandémie sans mettre ses membres en danger. Les clubs pourraient collaborer avec les autorités sanitaires dans la diffusion de messages sociaux et d'informations afin de sensibiliser le public aux mesures de prévention. Si nécessaire, et si possible, les clubs pourraient contribuer à fournir de l'eau courante propre et du savon pour le lavage des mains dans les écoles et autres lieux publics, et à fournir des désinfectants pour les mains si ceux-ci peuvent être achetés. Les clubs pourraient également apporter un soutien tangible aux Rotariens âgés et aux autres membres de la communauté, ou à ceux qui peuvent être isolés à domicile, en faisant leurs courses et en les livrant à domicile, tout en gardant une distance de sécurité pour laisser les colis et parler avec eux.

Enfin, et surtout, je demande à tous les Rotariens de suivre les directives et les conseils des autorités sanitaires locales. N'oubliez pas que la solution à cette pandémie dépend de l'action individuelle de chacun d'entre nous

Soyez en bonne santé et restez en sécurité.

Trevor E Blake
Gouverneur de District 2019-2020